
 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

                   

 

 

 

          

 

第 1393 回 ( 2 月 7 日 ) 例会の記録 

点 鐘  寳積英彦会長 

斉 唱  国歌斉唱・奉仕の理想 

第２副ＳＡＡ  稲見会員 菊田会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 清水武信委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 16名 84.21 ％ 

 

 
 

 

寳積 英彦 会長 

ロータリーにおきまして「職業奉仕」は非常に大切

です。どのような姿勢で自身の職業に目を向けるの

か。人生に対してどのように目を向けるのか。 

人生の中で本を読むことは非常に大切です。様々

な教えがあります。本を読む時間がないという人が

いますが、本を読む時間も読まない時間も、自分自

身で作らなければできないことです。 

本日ご紹介する古典は私の苦手とするところです

が、あえて読んでみました。 

「反面教師」という言葉がありますが、中国では相対

的にものを見る言い方がよく使われます。 

老子が「反面教師」を面白い言葉で表現しています

のでご紹介いたします。 

 
■「老子」二十七章                             

善人
ぜんにん

は不善人
ふぜんにん

の師
し

 

不善人
ふぜんにん

は善人
ぜんにん

の資
し

なり 
善人は、悪い人が学ぶべき人生の良き師である。 

悪い人は、良い人にとって反省する材料を提供し

てくれる実例そのものである。 

（出会う人すべてが自分の成長にとって役に立つ） 

■「老子」五十八章                             

禍
わざわい

は福
ふく

のよる所
ところ

 

福
ふく

は 禍
わざわい

の伏
ふ

する所
ところ

なり 
禍の陰には福が寄り添っている。辛いことがあっても

先には明るいことがある。 

ただし、福の陰には禍が隠れている。 

 

最後に、職業奉仕・社会貢献においてとても趣深い言

葉をご紹介します。 

 
■「孟子」公孫丑章                             

志
し

は気
き

を卒
ひき

いる帥
すい

なり 

志
し

至
いた

れば気
き

はこれに次
つ

ぐ 
志（こころざし）は元気、やる気の根幹である。 

志が確立すれば気力はそれに従い目標突破のパワ

ーが出てくる。 

会長の時間 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 入間○木 所沢○火 飯能○水 新所沢○火 日高○火 所沢西○火 新狭山○月 所沢東○木 入間南○火 所沢中央○月 狭山中央○金］ 

 狭山中央○金  
 

 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

2024-2025 

週 報 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

 ＲＩ会長     ステファニーＡ．アーチック 

          ＲＩテーマ  『ロータリーのマジック』 

 地区ガバナー  五十幡和彦 

        地区スローガン『入って良かったロータリー』 

 

. 

会長 寳積英彦 会長エレクト 江原伸夫 副会長 高田虎光 幹事 柴田譲 



今の仕事が自分に向いているのか否か…。上司が

気に食わない…。 

外で他人のことをあれこれ言う前に、どんな小さなこ

とであっても、“自分が主人公になってやるんだ” と

いう強い気持ちをもっともっと持つべきだ！と思いま

す。 

釈迦に説法ではありますが、私が「いい言葉だなぁ」

と思ったものをご紹介いたしました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 < 柴田譲 幹事 > 

報  告 

 狭山青年会議所 新年賀詞交歓会出席の報告 

 米山記念奨学会 普通寄付領収書の受け渡し 

注意事項を確認の上使用のこと 

 ＩＭ参加のお願い 

回  覧 

 RI日本事務局より「平和構築と紛争予防月間の

リソース」 

 RI日より「公共イメージニュース」 

 地区事務所より「カルガリー国際大会のご案内」 

 ハイライトよねやま 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 飯能RC 

 

 

 

 

・親睦活動委員会      < 小島美恵子 委員長 > 

 2月記念日のお祝い 

 会員誕生 ········ 沼崎会員 

 夫人夫君誕生 ···· 高田会員 

 結婚記念 ········ 宮岡会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

田端都女子 会員 

【 震災に携わって感じていること 】 

阪神淡路大震災 

1995年1月17日 午前5時45分52秒 M7.3 

新潟県中越地震 

2004年10月23日 午後5：56分 M6.8 山古志村 

東日本大震災 

2011年3月11日 午後2時45分 M9.3 

熊 本 地 震 

2016年4月14日 午後9時26分 M6.8 

能登半島地震 

2024年1月1日 午後4時10分 M7.6 

私も幼少のころ火災に遭っております。 

父が連れて来た使用人により放火に遭いました。 

震災40日後の4月20日に、入間市JC、倫理法人会の

お仲間とカレー1,000食提供のお手伝いとして参

加しました。 

朝6時、南三陸に到着。74軒の内3軒が残っている

だけ、他は全て津波に流されていました。国道398

号線から入り立ち止まった時点で、涙が溢れる体

験をしました。 

保育園が避難場所。作業開始。地元の方に当時の

話を聴きました。空を見上げながら、「あの夜に津

波が来て大勢の方が叫び声をあげ亡くなったこと

が頭から離れない」と…。 

帰り際にそっと手渡された紙袋の中には、地元で

とれる海苔6袋が入っていました。声を掛ける間も

なく去っていってしまいましたが、その温かい行

動に感動しました。「今度夏に来ますね！」と避難

所を後にしました。ここは、周りは津波には遭っ

ていますが、道路はさほど傷んでいないので、自

転車が必要だと感じました。 

そして8月20日南三陸の小学校の校庭で夏祭り。 

南三陸の皆様が少し明るくなっていたことがうれ

しく思いました。女性は口紅を付けるまでに心が

委員会報告 

幹事報告 

会員卓話 

東日本大震災ボランティ

ア  



回復していました。 

帰り際、佐藤町長から体育館を案内されましたが、

そこには、全国から送られてきた心無い品物が積

み重ねられていました。穴の開いた長靴、クリー

ニングをしていない寝具等々、使うことのできな

い処分する物ばかり。これを処分するには相当の

費用を要すると町長が話されました。被災者に尚

一層の負担をかける結果となります。この様な心

の日本人で良いのか？大和心はどこに？悲しいで

すね。 

昨年10月末、3日間の能登半島、輪島市、珠洲市、

和倉温泉、富山県を巡るツアーに参加する機会を 

頂きました。気になっていた能登半島、一度は足

を踏み入れたいと思ったことが実現できました。 

羽田から能登空港（さとやま空港）へ。 

空港内の空き地に、主に現地で働く災害に携わる

人たちの仮設住宅がありました。1戸18㎡くらいの

広さに2人。流石に大人だと息苦しさもあり、現在

は1人で使用しているそうです。 

このツアーは、役所の方々が被災地の説明をして

下さいました。輪島市では、テレビで放映されて

いる状態と変わっていない事や、やっと国が腰を

上げ個々の住宅の解体に取り掛かっている事…

等々。写真の撮影は遠慮致しました。 

朝市はほぼ9割解体が終わっていました。 

地震発生時に消防団員として携わった石本様から

話を聞くことができました。 

一軒の火災から朝市がほぼ全焼に至ったのは、国

からの地震速報で、津波が来るから避難するよう

にとの指示があり、結果的にこれが火事を大きく

した原因であるとの事でした。消防団員には規則

があり、指令を待つ状態だったとか。最終的に津

波は輪島には到来しなかったのです。 

東日本大震災の当時の経験が、国にはそのまま引

き継がれていたことかと感じます。 

2度の大火を免がれた創業110年の日吉酒蔵でお酒

を買いました。輪島市内のあちこちで隆起が酷く、

とても生活が出来る状態ではありません。復興に

時間が要すると感じました。 

移動に時間がかかるため、朝市を他の店舗の中で

20店舗小さく再開していましたが、時間の都合で 

僅かな時間で買いものをしました。独自で足を運

ぶには交通網が悪いですね。 

又、街の中心地に仮設住宅がありましたが、9月21

日の豪雨で避難せざるを得ない状態で空きが多く

ありました。 

珠洲市は、人口も少なく範囲が広すぎたので、大

きな災害場所にいく事が出来ませんでした。 

和倉温泉に向かう途中、道路、崖崩れ、豪雨の爪

痕が多く残っており、これからが復興に時間を要

すると感じました。 

珠洲市から和倉温

泉迄2時間位要し、

道路がまだ整備さ

れていないためバ

スはとても揺れま

した。 

和倉温泉の宿泊施

設は営業が2ヵ所の

みでした。 

翌日和倉温泉を歩

いてみましたが、有

名な加賀谷ホテル

も、建物がひび割れ、

海に傾き、取り壊しが大変ではと感じました。  

「致知」（致知出版社発行 人間学を学ぶ月刊誌）

の8月号に、加賀谷社長小田禎彦氏と、千葉県の山

一興産(株)社長 柳井光子氏の対談の中で、小田社

長は「一人でも多くの人に活力を与え元気になっ

て頂く、そのミッションのために、全社一丸とな

って復興に向けて前進していく覚悟です。」と語っ

ており、又柳井氏も東日本大震災で浦安が液状化

となり、早期復興に向け国に直談判したとの事。

柳井氏は「我が社に脈々と受け継がれていたもの

は社員への愛情です。経営を突き詰めると愛に行

きつきます。」と語っております。 

全ては出会いから始まると思います。 

和倉温泉は建物が高層であり、修復している建物

もありましたが費用は膨大に要することでしょう。 

埋立地のため軟弱で地震などには弱い地盤なので

しょう。自然災害と人災は違いますね。 

私達の「狭山」は、手を加えていない分、災害に

遭わないのかもしれませんね。 

能登半島を巡るツアー 

加賀谷ホテル 
建物がひび割れ、海に傾いている 



 

 

 

 

< 浜野貴子 副SAA > 

寳積会員 本日も皆様、例会への出席どうもあ

りがとうございます。明日は大安で

す。田端会員、貴重な卓話たのしみ

にしております。 

柴田会員 1月度は公式行事がありバタバタし

ましたが、2月度は通常例会にもど

ります。ひきつづき会合例会参加宜

しくご協力願います。 

江原会員 今シーズン最強で最長の寒波は今

週末までの事で、来週は一転して温

かくなるようですが、空気が乾燥し

ております。皆様、体調管理にご留

意ください。本日の田端会員の卓話

を楽しみにしております。よろしく

お願いいたします。 

浜野会員 本日の会員卓話、田端さんの卓話を

楽しみにしていたのですが、会議の

ため早退させて頂きます。申し訳あ

りませんが宜しくお願い致します。

先週の新狭山ロータリーとの合同

の新年会、とても楽しかったです。

小島親睦委員長、大変有難うござい

ました。 

稲見会員 田端会員、今日の卓話楽しみにして

いました。 

小林会員 寒い寒い冷たい冷たい中を歩いて

やって参りました。こちらは青空に

恵まれていますが、雪のニュースが

伝わってきます。本日は田端会員あ

りがとうございます。 

小島会員 本日の卓話、田端都女子会員、お話

楽しみにしていました。宜しくお願

い致します。 

宮岡会員 結婚記念のお祝い有難うございま

す。55年ももったのも女房のお陰で

す。感謝です。 

沼﨑会員 2月1日、83歳の誕生日を迎えました。

昭和17年2月1日は、みぞれまじりの

寒い日だったそうです。南方派遣兵

だった父は、暑いフィリッピンのマ

ニラで、戦勝パレードの行列をした

そうです。遠い遠い昔の話です。お

かげさまで私は元気です。 

清水(武)会員 新狭山RCとの合同例会楽しかった

です。合同例会の回数が増えると良

いですね。本日は田端さんの卓話楽

しみにしています。 

田端会員 本日は卓話をさせていただきます

が、私が震災関係で体験した事を聴

いて頂く機会をありがとうござい

ます。 

高田会員 妻の誕生日のお祝いありがとうご

ざいます。私の妻は、戦後今の北朝

鮮で生まれ、ソ連兵に追われながら

引き上げてきました。38度線を越え

日本への長い旅です。生後50日の女

の子が、泣いたら首をしめろと言わ

れていた中で生きて帰って来まし

た。大した生命力です。だから今も

元気です。 

渡邉会員 今週は非常に寒い日が続いていま

すので、会員の皆様、体調には是非

ともお気をつけて下さい。本日は田

端会員の卓話ということで、大変楽

しみにしておりました。どうぞよろ

しくお願い致します。 

 

 

< 出席数 ： 理事15名中 ○13 名 > 

 3月、4月のプログラムについて 

承認 

 標準定款改訂に伴うクラブ定款変更について 

寳積・柴田・江原・小林・渡邉の5名で精査し

た上で、3月の理事会で再協議し決定する 

 2025-26年度ガバナー公式訪問について 

8月8日(金)ガバナー補佐訪問 

8月22日(金)ガバナー公式訪問 

上記を地区事務所に要望（現時点では未確定） 

 会員増強について 

進捗状況の報告 

夜間例会を増強に活用するなどして増強活動

を継続する 

 

◆ 次の例会 ◆ 

  2月 18日(火)  

 第 3グループＩＭ 

 場所：所沢市民文化センター ミューズ 

 時間：14：00～ 式典・講演 

    17：30～ 懇親会 

2月 21日(金) 

 2月 18日(火)のＩＭに例会振替 

2月 28日（金）  

 例会取り止め 

 

4月4日(金)に予定していた「お花見家族同伴夜

間例会」は、会場の都合により3月28日(金)に

変更いたしました。 

3月28日(金)：お花見家族同伴夜間例会 

4月4日(金)：例会振替のためなし 

となりますのでご留意ください。 

定例理事会（例会終了後） 


